



羽曳野市立高鷲北小学校

学校だより

10月号

令和5年9月29日

One for all All for one

～一人はみんなのために、みんなは一人のために～

秋になっても暑さがなかなか収まりませんでしたが、ここ最近、朝晩が涼しくなり、少しずつ過ごしやすくなってきました。外に出てみると、高い空が秋の深まりを告げてくれているようです。

さて、今月の表題は現在開催されているラグビーワールドカップにもちなんでいます。日本では慣例的に上記のような和訳がつけられるのですが、実はこれは誤訳だということです。正しくは、「一人はみんなのために、みんなは一つの目標に向かって」ということだそうです。

今月は運動会の月です。先日から各学年で運動会の練習がスタートしました。特に、団体演技はみんなが一つになって、本番当日、カッコいい演技ができるように日々、努力してくれているところです。正に、「一つの目標に向かって」いるところです。

練習の間は、なかなかうまくいかなかったり、しんどかったりすることもあると思うのですが、みんなで一つのことをやりとげた達成感というものは、子どもたちが大人になったとき、大きな経験となって返ってきます。保護者の皆さんも声かけのほど、よろしく願いいたします。

ところで、先ほどの「誤訳」について、私はこちらの意味も大切だと考えています。

昨今、「多様性」が大切にされる世の中になってきました。様々な個性や考え方があんなかで、お互いをもっとよく知ろう、理解しようとすることはとても大切なことです。「みんなは一人のために」、みんなの中で一人一人のことをしっかり考えていくこと。自分と違うものを攻撃するのではなく、お互いが理解し合うことは、結果的に自分の世界を広げていくことにつながるのです。

我々教職員も、一人一人を大切に教育活動をできるように、日々努力を重ねていきます。今後とも、ご理解、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

校長 松田 圭司

🏃 運動会 🏃

日程：10月15日(日) 予備日：17日(火)
時間：午前8時45分から12時ごろ

👤 PTA サポーター募集 🏠

☆10月13日(金) テント設営☆

募集人数…20名 活動時刻…16:00～(30分程度)

児童用テントの設営のサポート。テントを立ち上げ、風などによる転倒防止のため、杭で地面に固定します。

☆10月15日(日) 受付・片付☆

募集人数…15名 活動時刻…運動会中

入校証のチェック、自転車の誘導

募集人数…50名 活動時刻…運動会終了後

児童のいすに貼ったガムテープはがしや、テントやパイプ椅子などの撤収を行います。

11月の主な予定

- 11月 1日 委員会活動
- 6日 3年消防本部見学
- 7日 1,2年遠足予備日
- 14日 創立記念日
- 16日 修学旅行1日目
- 17日 修学旅行2日目
- 18日 高鷲っ子フェスタ
- 24日 4年校外学習(大和川)
- 28日 1,3,5年 学習発表会

12月以降の主な予定

- 12月12日 個人懇談1日目
- 15日 個人懇談2日目
- 18日 個人懇談3日目
- 19日 個人懇談4日目
- 22日 終業式
- 1月 9日 始業式
- 3月15日 卒業式
- 22日 修了式
- 4月 5日 入学式

〔2,4,6年の学習発表会は3学期に行います。〕

30日 5年社会見学

10月行事予定

| 日 | 曜 | 行 事 |
|----|---|--|
| 1 | 日 | |
| 2 | 月 | 児童朝礼 リレー練習開始 |
| 3 | 火 | B校時 |
| 4 | 水 | 委員会 |
| 5 | 木 | |
| 6 | 金 | 3,4年5時間授業 5,6年運動会係活動 |
| 7 | 土 | |
| 8 | 日 | |
| 9 | 月 | スポーツの日 |
| 10 | 火 | 諸費振替 4年脊柱側弯予備 |
| 11 | 水 | B校時 運動会全体練習 |
| 12 | 木 | B校時 運動会全体練習予備 モアレ 検診予備 |
| 13 | 金 | 1～5年午前授業 6年運動会準備(午後) |
| 14 | 土 | |
| 15 | 日 | 運動会 |
| 16 | 月 | 運動会代休 |
| 17 | 火 | 運動会予備日 午前授業 |
| 18 | 水 | 午前授業 |
| 19 | 木 | 4年おはなし会 |
| 20 | 金 | 諸費再振替 1年おはなし会 |
| 21 | 土 | |
| 22 | 日 | |
| 23 | 月 | 6時間目クラブ 5年おはなし会 |
| 24 | 火 | 2年おはなし会 4年社会見学(プラネタ リウム) 6年こころの劇場(劇団四季) |
| 25 | 水 | B校時 午前授業 |
| 26 | 木 | B校時 6年おはなし会 |
| 27 | 金 | 1,2年遠足 6年修学旅行説明会 |
| 28 | 土 | |
| 29 | 日 | |
| 30 | 火 | B校時 午前授業 |
| 31 | 水 | 3年おはなし会 |

裏面もご覧ください。

9月1日（金）先生みんなで高鷲北小学校を考える

「先生みんなで高鷲北小学校を考える」という研修を行いました。今の高北の子どもたちのいいところを確認し、さらに伸ばしていきたい力について話し合いました。自ら進んで、考えて行動できる子、みんなのことを考えられる子を育てられるよう、授業や普段の生活でできることを考えていきたいと思えます。



9月11日（月）、9月13日（水）、9月15日（金）食育

学校栄養士さんが9月11日（月）4年生、9月13日（水）1年生、9月15日（金）に6年生に食育の授業をしてくださいました。1年生には、給食は、野菜、魚、お肉、お米など栄養バランスを考えて作っているの、残さず食べてほしいと動画で説明してくださいました。また、給食を作るときに使う、しゃもじや、ザルを見せてもらいました。給食センターで使う鍋と同じ大きさの鍋の模型を使って、しゃもじで鍋の中を回す体験をしました。1年生、この日の給食は残さずみんな食べることができました。

4年生は、早寝、早起き、朝ごはんをしっかり取ることが大切だとお話をいただきました。早寝早起き朝ごはんを心がけるために実際にどのようにしたらいいかを考えました。4年生からは、健康のために、これから早寝早起き朝ごはんを心がけたいという感想がたくさんありました。

6年生は生活習慣と、生活習慣病についてのお話をいただきました。食事が、油っこいものばかり食べると血管にどのような影響があり、生活習慣病になるかということをお話いただきました。スライドと動画での説明に真剣に話を聞いていました。

今回、学校栄養士さんから学んだことを忘れずに、自分自身の健康を守ってほしいと思います。学校栄養士さんが、高鷲北小学校みなさんは、しっかり話を聞いてくれてうれしかったと話されていました。聞く姿勢もちゃんとしていて、ほめられましたよ。



Webでは写真をカラーで
ご覧いただけます。